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Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis, às dez horas, na sala 1 
CRC301 do Centro Curitibanos, reuniu-se em sessão extraordinária o Conselho de 2 
Unidade do Centro Curitibanos da Universidade Federal de Santa Catarina, convocada 3 
pelo EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 02/CBS/16, com a presença dos Senhores 4 

Conselheiros: Adriano Tony Ramos; Alexandre de Oliveira Tavela; André Lucio 5 
Fontana Goetten; Andréia Nunes Sá Brito; Antônio Lunardi Neto; Carine Lisete 6 

Glienke; Cesar Augusto Marchioro; Claudia Mayumi Uekubo; Cleusa Mazuco; Cristian 7 

Soldi; Cristiano Gomes; Crysttian Arantes Paixão; Eduardo Leonel Bottega; Erik 8 
Amazonas de Almeida; Gabriel Felip Gomes Olivo; Gloria Regina Botelho; Gustavo 9 
Cristiano Sampaio; Gustavo Martini Mafra; Ivan Sestari, João Batista Tolentino Júnior; 10 

Jonatas Thiago Piva; Joni Stolberg; José Floriano Barea Pastore, Júlia Carina Niemeyer; 11 
Juliano Gil Nunes Wendt; Kauê Tortato Alves; Leocir José Welter; Luciano Picolotto; 12 
Luiz Ernani Henkes; Otávio Camargo Campoe; Patrícia Freitas Schemes Assumpção; 13 

Patrícia Maria Oliveira Castro; Paulo Bai Filho; Paulo Roberto Kammer.; Rosane Maria 14 
Guimarães da Silva; Sandra Arenhart; Sandra Elisabeth Lima; Sônia Corina Hess; Sonia 15 

Purin da Cruz; Viviane Glaser. O presidente interino do conselho, professor Juliano Gil 16 
Nunes Wendt justificou as ausências dos conselheiros: Adriana Terumi Itako; 17 
Alexandre Siminski; Alexandre ten Caten; Alvaro Menin; Ana Carolina da Costa Lara 18 

Fioreze; Andressa Vasconcelos Flores; Dilma Budziak; Francielli Cordeiro Zimermann; 19 

Greicy Michelle Marafiga Conterato; Karina Soares Modes; Karine Louise dos Santos; 20 
Kelen Cristina Basso; Leosane Cristina Bosco; Lírio Luiz Dal Vesco; Magnos Alan 21 
Vivian; Marcos Henrique Barreta; Marcy Lancia Pereira; Mario Dobner Junior; Mônica 22 

Aparecida Aguiar dos Santos; Naiara Guerra; Paulo Cesar Poeta Fermino Júnior; 23 

Roberto Fabris Goerl; Samuel Luiz Fioreze; Zilma Isabel Peixer; Delson Antonio da 24 
Silva Júnior; Zaida Gasparini; Não houve manifestação de justificativa à ausência dos 25 
demais conselheiros. Apesar de não haver número legal, o presidente do conselho 26 
Leocir José Welter justificou a necessidade de encaminhamento de dois pontos de pauta 27 
em caráter de urgência e deu abertura à sessão às 10 horas e 12 minutos. Em ato 28 

contínuo, iniciou o relato sobre o item de pauta 3: “Deliberação sobre o projeto de 29 
estação de tratamento de efluentes da Área Sede do Centro de Curitibanos” 30 
apresentando a planta da estação de tratamento anexa. O presidente do conselho relata 31 
que conforme os projetistas o tratamento da estação não atingiria 98 % de eficiência e 32 
portanto, não poderia ser despejado diretamente nos córregos da região que possuem 33 

águas de alta pureza. Portanto a equipe técnica acredita que a alterativa tecnológica 34 
viável seria o desague do efluente em um sistema de aspersão. As alternativas 35 

locacionais para o sistema de aspersão são: ou na área da trilha (com necessidade de 36 
estação elevatória) ou na área de recuperação de grandes animais (por gravidade). 37 
Conselheira Sônia Hess questiona a segurança técnica do sistema de aspersão. 38 
Conselheiro Joni Stolberg questiona se o dimensionamento levou em consideração o 39 
atual uso de água do campus. A conselheira Sonia Hess sugere que o despejo seja 40 
realizado no Pessegueirionho. Erik preocupa-se com o dimensionamento e solicita que o 41 



assunto seja instruído para retornar em outra sessão do conselho. Havendo quórum o 42 

diretor Leocir passou a presidência ao professor Juliano Gil Nunes Wendt que submeteu 43 
a apreciação à ordem do dia, com as seguintes proposições de alteração: inclusão dos 44 
seguintes itens: “Apreciação da 16ª ata da reunião do conselho de unidade de 2015”, 45 

“Apreciação pareceres de projetos de pesquisa”. Com esta inserção a ordem do dia ficou 46 
assim estabelecida: 1. Apreciação da 16ª ata da reunião do conselho de unidade de 47 
2015; 2. Apreciação pareceres de projetos de pesquisa; 3. Apreciação das atas e 48 
aprovação dos resultados finais dos concursos para Magistério Superior referentes ao 49 
processo 23080.054693/2015-06 – Recursos florestais e Engenharia Florestal/Técnicas 50 

e operações florestais; 4. Apreciação de pareceres de estágios probatórios; 5. 51 
Deliberação sobre o projeto de estação de tratamento de efluentes da Área Sede do 52 
Centro de Curitibanos; 6. Apresentação do relatório da Comissão de Expansão de Áreas 53 
Experimentais do Centro de Curitibanos; I Pauta: 1. Apreciação da 16ª ata da 54 
reunião do conselho de unidade de 2015: a ata previamente enviada pelo conselheiro 55 

Kauê Tortato foi apreciada e aprovada por unanimidade. 2. Apreciação pareceres de 56 

projetos de pesquisa: os pareceres, previamente encaminhados por e-mail para 57 

apreciação dos conselheiros, foram expostos pelo Conselheiro Ivan Sestari e submetidos 58 
a discussão. Não havendo objeções nem manifestações, os pareceres relativos aos 59 
seguintes projetos de extensão (acompanhados do nome do(s) respectivo(s) 60 
coordenador(es)) foram votados em bloco: “Dinâmica da água e distinção de ambientes 61 

para o cultivo do Linho (Linum usitatissimum) no Planalto Catarinense.”(Carla Eloize 62 
Carducci); “Espécies exóticas alternativas de interesse para o manejo florestal no 63 
planalto Sul do Brasil – continuação” (Mario Dobner Junior); “Fluxo de gases do efeito 64 

estufa e produtividade da cultura do feijão em sistema de integração lavoura-pecuária 65 
com doses de N e inoculação” (Jonatas Thiago Piva); “Manejo multiprodutos de 66 

povoamentos de Eucalyptus dunnii” (Mario Dobner Junior); “Manejo multiprodutos de 67 
povoamentos de Pinus taeda” (Mario Dobner Junior); “Repetibilidade em 68 
características biométricas do fruto de Butia eriospatha (Mart. ex Drude) Becc” 69 

(Andressa Vasconcelos Flores); “Solarização como estratégia de manejo de espécies 70 

espontâneas em composto orgânico” (Karine Louise dos Santos); ““Madeira Verde”: 71 
Resistência Biológica da Madeira Tratada com Preservantes Naturais” (Magnos Alan 72 
Vivian); “Isolamento e caracterização de rizóbios de bracatinga (Mimosa scabrella 73 

Benth.), da mesorregião de Curitibanos, planalto central catarinense.” (Gloria Regina 74 
Botelho);  3. Apreciação das atas e aprovação dos resultados finais dos concursos 75 

para Magistério Superior referentes ao processo 23080.054693/2015-06 – Recursos 76 
florestais e Engenharia Florestal/Técnicas e operações florestais; a ata e relatório 77 
final previamente enviados pelo secretário do concurso foram apreciados pelos 78 

conselheiros, o conselheiro Gabriel Felip Olivo relatou que houve um candidato 79 
aprovado e não havendo discussão o resultado do concurso 23080.054693/2015-06 foi 80 

aprovado por unanimidade. 4. Apreciação de pareceres de estágios probatórios; os 81 
pareceres, previamente encaminhados por e-mail para apreciação dos conselheiros, 82 
foram expostos pela Prof. Sonia Corina Hess com a ressalva de uma correção no parecer 83 

do estágio da professora Carine Glienke (data inicial de 30/09/2015 já está corrigida 84 
para 26/08/2015 no processo físico). Os pareceres foram submetidos a discussão. Não 85 
havendo objeções nem manifestações, os pareceres relativos aos estágios probatórios 86 
dos seguintes docentes foram votados em bloco: “Quarta avaliação de estágio 87 

probatório de Eduardo Leonel Bottega”; “Relatório final do estágio probatório de 88 
Eduardo Leonel Bottega”; “Quarta avaliação de estágio probatório de Ivan Sestari”; 89 
“Relatório final do estágio probatório de Ivan Sestari”; “Quarta avaliação de estágio 90 
probatório de Carine Lisete Glienke”; “Relatório final do estágio probatório de Carine 91 



Lisete Glienke”; “Quarta avaliação de estágio probatório de Samuel Luiz Fioreze”; 92 

“Relatório final do estágio probatório de Samuel Luiz Fioreze”; “Quarta avaliação de 93 
estágio probatório de Estevan Felipe Pizarro Muñoz”; “Relatório final do estágio 94 
probatório de Estevan Felipe Pizarro Muñoz”; “Quarta avaliação de estágio probatório 95 

de Kelen Cristina Basso”; “Relatório final do estágio probatório de Kelen Cristina 96 
Basso”; “Quarta avaliação de estágio probatório de Cristiano Gomes”; “Relatório final 97 
do estágio probatório de Cristiano Gomes”; “Segunda avaliação de estágio probatório 98 
de Luciano Picolotto”; “Segunda avaliação de estágio probatório de Karina Soares 99 
Modes”- todos os pareceres de estágio probatório foram aprovados por unanimidade. 5. 100 

Deliberação sobre o projeto de estação de tratamento de efluentes da Área Sede do 101 
Centro de Curitibanos: O conselheiro Leocir sugeriu como encaminhamento a 102 
realização de uma reunião com os interessados em discutir com os responsáveis pelo 103 
projeto em uma reunião a realizar-se dia 02 de março de 2016 às 14 horas. Os 104 
conselheiros Joni e Kauê sugeriram que os documentos e relatórios sejam encaminhados 105 

previamente à reunião. Por decisão unanime o ponto de pauta fica postergado para a 106 

próxima reunião. Encaminhamentos aprovados por unanimidade. 6. Apresentação do 107 

relatório da Comissão de Expansão de Áreas Experimentais do Centro de 108 
Curitibanos: O professor Giuliano relatou as seguintes alternativas; 1 Áreas contíguas 109 
à área agropecuária com solo pedregoso, com as seguintes desvantagens: extensa área 110 
de APP, plantações de pinus e localização à margem oposta do rio ou de difícil acesso 111 

(demandando a duplicação da estrutura de vigilância). 2 Área ao leste da fazenda 112 
florestal com extensa área de pasto com infraestrutura simples (casa para vigilância), a 113 
área não fica limítrofe à fazenda, porém o proprietário da área vizinha possibilitaria o 114 

livre fluxo de animais e pessoas por seu terreno. 3 Área ao norte do terreno principal do 115 
CBS01, cujos proprietários não demonstram firme interesse em estabelecer relações 116 

com a universidade. O conselheiro José Floriano Pastore sugeriu a publicação de edital 117 
público para recrutar possível donatários de áreas. O diretor Leocir sugere a postergação 118 
das deliberações sobre o tema, após a instrução do conselho. O professor Juliano Gil 119 

Nunes Wendt solicitou ao professor Giuliano Moraes Figueiró que enviasse ao conselho 120 

o relatório para que os conselheiros pudessem ranquear as prioridades e definir o 121 
encaminhamento das tratativas entre arrendamento ou compra. Não havendo mais 122 
deliberações, em ato contínuo procedeu-se a relatoria de informes sobre a recepção das 123 

obras do prédio da área experimental agropecuária e o status da implantação da 124 
infraestrutura. Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente Leocir José Welter 125 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão às 11 horas e 59 minutos, da 126 
qual, para constar, eu, Kauê Tortato Alves, Servidor Técnico-Administrativo do Centro 127 
de Curitibanos da Universidade Federal de Santa Catarina, lavrei a presente ata e 128 

procedi a sua leitura desta que foi assinada pelo presidente e demais conselheiros. 129 
Curitibanos, 26 de fevereiro de 2016. 130 
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